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L’anno duemilaquindici il giorno 17 del mese di aprile, alle ore 10:40 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio NO  14 PARISI Sig. Francesco NO 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito NO  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe NO  17 SCIACOVELLI Sig. Michele NO 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe NO 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo NO 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

 

Totale presenti: n. 13  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Antonio Bozzo Vito Cassano Giuseppe Corcelli Francesco Parisi Michele Sciacovelli Giuseppe Viggiano 

Massimo Zaccaria  

 



 



 

 

Il Presidente Dott.ssa Micaela Paparella riferisce: 

 

In data 31.03.2015 si è tenuto apposito Consiglio monotematico sulla “ Sicurezza”, che ha visto la 
partecipazione del Sig. Sindaco di Bari, dell’assessore ai Servizi Sociali dott.ssa Francesca Bottalico 
e del Comandante della Polizia Municipale dott. Stefano Donati. 

 

Dopo ampio dibattito sul delicato argomento, i Consiglieri Municipali, hanno presentato n. 4 ordini 
del giorno concernenti  la richiesta di interventi. 

Esce Cons. Corcelli h. 10,57 (12 presenti oltre il Presidente) 

Atteso che i predetti contenevano richieste comuni, il Consiglio Municipale, ha di seguito 
deliberato,  che i 4 o.d.g. presentati siano oggetto di studio da parte della III Commissione 
ordinaria permanente, al fine di elaborarne solo uno da porre successivamente al vaglio del 
Consiglio intero per l’approvazione e la trasmissione agli organi competenti. 

 

Pertanto, la competente III Commissione Municipale ordinaria permanente  riunitasi in data 
01.04.2015, come da verbale n. 141, in atti contenuto, ha esaminato i predetti 4 ordini del giorno 
ed elaborato la seguente scaletta di richiesta  interventi: 

1) Istituzione della Brigata Vigili Urbani, cosi come previsto dal Regolamento istitutivo dei 
Municipi; 

2) Presidi di P.M. da allocare nei punti nevralgici del territorio municipale; 
3) Monitoraggio gabbiotti di P.M.; 
4) Osservatorio consiliare permanente sulla criminalità e legalità del Municipio; 
5) Progetti mirati alla prevenzione sull’ordine pubblico (progetti sociali/culturali e telecamere 

ecctt…). 
 

Il Presidente concede la parola al Cons. Battista Nicola, Presidente della III Commissione ordinaria 
permanente, competente in materia che relaziona sull’argomento , come da verbale di 
registrazione ivi allegato;  
Entra il Consigliere Defrancesco h. 11,11 (13 presenti oltre il Presidente) 
Intervengono vari Consiglieri, come da verbale di registrazione ivi allegato; 
 
Il Cons. Battista, sottopone al l ’approvazione del  Consigl io i l  seguente 
emendamento, come va verbale di registrazione e che di  seguito s i  trascr ive:  
“ istituzione di un osservatorio consiliare permanente de l I Municipio,  
sulla sicurezza, criminalità, e legalità. Tale organismo si dovrà 
raffrontare e rapportare con il  mondo dell 'associazionismo, delle 
organizzazioni sindacali  con i rappresentanti dei vari culti,  
interfacciandosi con le forze dell 'ordine, con le istituzioni preposte, 
prefettura, tribunale, ecc., monitorando il  territorio sui fenomeni ed 
attività criminali,  e sulla prevenzione, e dovrà confrontarsi  con il  per la 
sicurezza, istituito in data 27 gennaio 2015 dal Comune di Bari. I lavori 
dell 'osservatorio saranno totalmente autogestiti e senza alcun onere per 
l 'amministrazione.  
I l  Presidente Micaela Paparel la, nel contempo e previo dibatt i to, propone qual i  
componenti  del suddetto Osservator io i  Consigl ier i :  Posca –  Carelli  –  Battista 
–  Leonetti –  Biancofiore.  
 



 

Quanto sopra, posto ai voti ottiene le seguenti risultanze: “ approvato” con 10 voti favorevoli e n. 
4 astenuti su n. 14 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di mano 
 
 

IL  CONSIGLIO 
 
UDITA la relazione del Cons. Battista Nicola; 
 
UDITI gli interventi di vari Consiglieri; 
 
VISTE le risultanze sull’emendamento presentato; 
 
VISTO l’art.55 della deliberazione di C.C. n. 5/2014, modificata con deliberazione di C.C. n. 
22/2014; 
 
VISTO il Regolamento istitutivo dei Municipi; 
 
PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione ai sensi dell’art. 41 del vigente 
Regolamento sul Decentramento Amministrativo, si è ritenuto di omettere i pareri di regolarità 
tecnica e contabile di cui agli artt.li 49 e 151 del D.Lgs. n. 267/2000 in relazione al contenuto della 
proposta stessa. 
 
Con 10 voti favorevoli e n. 4 astenuti su n. 14 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di 
mano 
 

DELIBERA 
 
APPROVARE il documento unico, elaborato dalla III C.C.P. in narrativa esplicitato e che 
qui di seguito si intende integralmente riportato, nonché L’istituzione di un 
osservatorio consil iare permanente del I Municipio, sulla sicurezza, 
criminalità, e legalità. Tale organismo si dovrà raffrontare e rapportare 
con il  mondo dell'associazionismo, delle org anizzazioni sindacali con i  
rappresentanti dei vari culti,  interfacciandosi con le forze dell 'ordine, 
con le istituzioni preposte, prefettura, tribunale, ecc., monitorando il  
territorio sui fenomeni ed attività criminali,  e sulla prevenzione, e dovrà 
confrontarsi con i l  per la sicurezza, istituito in data 27 gennaio 2015 dal 
Comune di Bari. I lavori dell 'osservatorio saranno totalmente autogestit i  
e senza alcun onere per l 'amministrazione.  Composto dai Consiglieri:  
Posca –  Carell i  –  Battista –  Leonetti –  Biancofiore.  
 

TRASMETTERE copia della presente deliberazione, ad intervenuta esecutività a: 

 

- Sig. Sindaco; 
- Al Sig. Comandante della Polizia Municipale 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.3 (tre) :  

-  Approvazione documento unico sul la sicurezza elaborato dal la I I I  C.C.P.  

Parla i l  Presidente :  Come r icordate, nel l 'u l t imo Consigl io del  31 marzo, 

abbiamo r inviato al la I I I  commissione permanente, i l  compito di  r ie laborare un 

documento unico di  proposta del I  Municipio,  in ordine al  tema sicurezza.  

Passo la parola al  Presidente del la I I I  commissione permanente.  

Parla Battista (P.D.) :  Al lora,  su mandato del  I  Municip io,  a segui to 

del l 'approvazione di  4 punt i ,  4 proposte inser i te al l 'ordine d el  giorno del  

monotematico sul la s icurezza,  proposte da Forza I ta l ia ,  Part i to Democrat ico, dal  

Movimento 5 stel le e dal la commissione serviz i  social i ,  nel la persona di  Nicola 

Biancof iore,  i l  Munic ipio ha dato mandato al la I I I  commissione, di  produrre un 

documento che sia la s intesi  del  contenuto e del le istanze contenute in tut t i  e  4 i  

documenti  sottopost i  a votazione. La I I I  commissione, ha prodotto un documento 

di  cui  se mi consent i te,  vorrei  dare let tura:  carta d ' intent i  sul la s icurezza del  I  

Municipio -  A segui to del la seduta di  Consigl io Municipale del  31 marzo 2015,  

al la presenza del  Sindaco e l 'assessore ai  serviz i  social i ,  del  comandante del la 

Pol iz ia Municipale,  avente come oggetto s icurezza e ordine del  terr i tor io del  I  

Municipio,  la I I I  commissione ha coordinato l 'e laborazione di  una sintesi  del le 

quatt ro proposte, sul  tema presentato dal le forze pol i t iche present i  nel  

Municipio,  a l legate e parte integrante del  presente at to.  Tale documento s i  

concret izza nel le seguent i  proposte: is t i tuzione br igat a Vigi l i  Urbani  operat iva, 

come previsto dal  v igente regolamento dei  Municipi ,  presso la strut tura ex 

manifat tura tabacchi .  Tale proposta è stata condivisa dal  Sindaco e dal  

comandante dei  Vigi l i  Urbani .  Si  resta in at tesa di  conoscere la eventuale 

disponibi l i tà degl i  spazi  al l ' interno di  detta strut tura.  In meri to,  la I I I  

commissione, su delega del  Consig l io Municipale,  ef fet tuerà un monitoraggio 

costante in col laborazione con l 'assessorato al  patr imonio,  e i l  comando del la 



Pol iz ia Municipale,  per l 'at tuaz ione in tempi brevi  d i  quanto deciso.  

Real izzazione del  progetto denominato cant iere welfare -  fabbr ica del le idee,  

che permetta la creazione di  un organismo che programmi l inee proget tual i  ed 

intervento, cost i tu i to dal l 'assessore al  wel fare e dal le commis sione wel fare 

Municipal i ,  o rappresentant i  d i  esse,  sui  temi come da al legato. La terza 

commissione farà una mappatura del le strade, del le piazze del  I  Municipio,  che 

necessi tano di  un potenziamento del l ' i l luminazione pubbl ica. Propone inol t re,  

l ' is t i tuzione di  un numero verde per consent i re ai  c i t tadini ,  l ' inol t ro di  

segnalazioni  in  zone scarsamente i l luminate. L ' is t i tuzione di  un osservator io 

consi l iare permanente del  I  Municipio,  sul la s icurezza, cr iminal i tà,  e legal i tà.  

Tale organismo si  dovrà raf f ronta re e rapportare con i l  mondo 

del l 'associazionismo, del le organizzazioni  s indacal i  con i  rappresentant i  dei  var i  

cul t i ,  in terfacciandosi  con le forze del l 'ordine, con le ist i tuzioni  preposte,  

pret tura,  t r ibunale,  ecc.,  monitorando i l  terr i tor io sui  fenomeni  ed att iv i tà 

cr iminal i ,  e sul la prevenzione, e dovrà confrontarsi  con i l  (****)  per la s icurezza,  

ist i tu i to in data 27 gennaio 2015 dal  Comune di  Bar i .  I  lavor i  del l 'osservator io 

saranno totalmente autogest i t i  e senza alcun onere per l 'amministrazione.. .  

Gradirei  una part icolare at tenzione a questa cosa, al la f ine del  documento io 

chiederò di  votare quel l i  che saranno i  component i ,  naturalmente se c i  sono 

proposte, che dovranno far part i re questo osservator io.  I  lavor i  del l 'osservator io,  

saranno totalmente autogest i t i  e senza alcun onere per l 'amminist razione,  che 

dovrà fornire spazi  idonei  e funzional i ,  e sarà cost i tu i to da cinque consigl ier i  

nominat i  dal  consigl io Municipale,  ta le (****)  at tuerà le l inee guida del la 

presente carta d ' intent i ,  e s i  at t iverà per produrre  proposte operat ive e soluzioni  

adeguate a tutela dei  c i t tadin i  resident i ,  a l  f ine d i  garant i re s icurezza, v iv ib i l i tà  

del le regole di  convivenza civi le .  In esecuzione a quanto sopra deciso, s i  

propone al l 'approvazione del  consigl io municipale,  i  sot to elencat i  Consigl ier i ,  



per la composiz ione del  succi tato osservator io.  Gl i  eventual i  component i  

nominat i ,  s i  impegneranno a dare tempest iva comunicazione del  calendario dei  

lavor i  del l 'osservator io,  auspicando una fat t iva partec ipazione e 

col laborazione.  Volevo terminare i l  mio intervento, mettendo a corrente i l  

Consigl io,  che grazie al l ' intervento del la s ignora Mi le l la,  s iamo venut i  in  

possesso in tempo ut i le ,  d i  tut te quel le che sono le instal lazioni  del le  gar i t te  

insistent i  sul  tut to i l  terr i tor i o Municipale.  A segui to di  questo, innanzi tut to dando 

esecuzione a quanto indicato dal  Consigl io,  noi  daremo pr ior i tà,  a l la 

real izzazione del la br igata presso la manifat tura tabacchi ,  ma non escludo, così  

come proposto dal  v icepresidente Leonett i ,  la  real i zzazione anche di  una 

br igata,  o di  un presidio di  Vigi l i  Urbani ,  nel la f razione di  Torre a Mare, che 

come ben sapete, durante i l  per iodo est ivo diventa un grosso paesone.  

Parla i l  Presidente :  Anche nel  per iodo invernale c 'è un problema, soprattut to 

nel  per iodo invernale c i  sono problemi,  perché c 'è poca gente e quindi ,  d ic iamo, 

che c 'è una esigenza maggiore in r iguardo la s icurezza.  Prego vicepresidente 

Leonett i .  

Parla Leonett i  (P.D.) :  La mia osservazione nasce, anche in segui to al l ' incontro 

con i l  v icesindaco  Brandi,  in  cui  d iceva che la capi taner ia di  porto,  che pr ima 

presidiava i l  quart iere di  Torre a Mare,  ha ceduto i  luoghi  al  Comune di  Bar i ,  

quindi  di  conseguenza è nata ora questa nuova opportuni tà.  Un'opportuni tà di  un 

luogo già in buone condiz ioni ,  che può essere ut i l izzato anche 

nel l ' immediatezza,  e come diceva i l  Presidente, ol t re a garant i re sopratut to 

questo presidio nel  per iodo invernale,  potrebbe megl io garant i re una migl iore 

gest ione del la viabi l i tà,  del  t raf f ico,  del la s icurezza, nel  per iodo  est ivo, in cui  

Torre a Mare viene sovrappopolato da diversi  c i t tadin i ,  provenient i  

dal l 'h inter land barese. Inol t re,  anche la distanza tra i l  pres idio p iù vic ino, che è 

quel lo di  Japigia,  r ispetto a Torre a Mare, sono 15 km, e non può essere 



garant i to un serviz io sopratut to nel l 'area intermedia, che è quel la di  San Giorgio.  

Quindi ,  r iusciamo a sopperire a questa problemat ica. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere.  Prego consigl iere Biancof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Io vorrei  r ingraziare i l  consigl iere Bat t ista,  i l  

Presidente Bat t ista e la terza commissione, per i l  lavoro di  s intes i  che hanno 

fat to l 'a l t ro giorno, f ino ad una certa ora, e quindi ,  io credo che quest i  moment i ,  

d ic iamo di  s intesi  e di  lavoro, vanno r ingraziat i  a l la presenza dei  c i t tadini  del  

Consigl io.  Grazie mi l le.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere.  Prego consigl iere Posca.  

Alle ore 11.12 entra i l  consigliere Defrancesco (presenti  14)  

Parla Posca (F.I . ) :  I l  col lega Biancof iore,  r iesce sempre par lare al  mio cuore. Mi  

diventa d i f f ic i le. . .  La s intesi  che è stata elaborata,  però credo che forse è 

opportuno fare un piccolo chiar imento in meri to.  Questo s igni f ica. . .  Un 

osservator io s igni f ica,  avere un monitoraggio. . .  Signi f ica elaborare del le 

proposte abbastanza complesse, per tut to i l  terr i tor io del  I  Municipio.  Non è 

raf forzare o met tere la presenza a Torre a Mare che r isolviamo i l  problema! I l  

problema è ben diverso, c ioè, oggi  non è i l  problema Torre a Mare, noi  dobbiamo 

part i re dal  presupposto che dobbiamo r ichiedere la br igata al  I  Municipio,  e una 

vol ta avuto la br igata,  la br iga ta va organizzata sul  terr i tor io del  I  Municipio in 

cui  r ientra Torre a Mare. Questo chiaramente, chi  ha fat to i l  mi l i tare,  sa come è 

strut turato l 'Eserci to. . .  Non so se qui  c 'è qualcuno che ha fat to i l  mi l i tare. . .  

Però.. .  (****)  Questo è lo spi r i to fondamentale,  ma la raccomandazione in cui  s i  

parte,  perché la s intesi  che s i  è  portata nel  I  Municipio,  s ia r iportata anche in 

questo gruppo di  lavoro.. .  Che in real tà l 'osservator io è un gruppo di  lavoro che 

sarà rappresentato da 5 component i ,  ma è aperto tut t i  i  Consigl ier i ,  non senza 

nessuna preclusione. Però, l ' importante è che i  c inque component i  s iano armati  

d i  buona volontà, e di  buoni  presuppost i  per lavorare a questo gruppo di  lavoro.  



E' questo è lo spir i to e la raccomandazione che chiedo ai  Consigl ier i  del la 

maggioranza che si  proporranno a far  parte,  di  voler part i re car ichi  d i  questo 

entusiasmo. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Posca.  Ci  sono al t r i  intervent i? Adesso 

volevo dare la let tura di  questa proposta per la composiz ione di  questo 

osservator io in tema di  s icurezza. Mi è arr ivata una proposta in cui  sono indicat i ,  

come facent i  parte di  questo osservator io,  i  consigl ier i  Posca, C arel l i ,  Leonett i ,  

Biancof iore e Batt is ta.  Ci  sono degl i  intervet i? Del le proposte di  modi f ica? Prego 

consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  (****)  E' vero, neppure una donna!  secondo me, vis ta la 

rappresentanza. . .  E'  propr io di  questo che volevo intervenir e!  Sarebbe 

opportuno, visto che chiaramente i l  consigl io ol t re a essere presieduto dal le 

donne è opportuno anche che ci  s ia una donna.  Ri tengo che forse un at t imo di  

r i f lessione va fat ta su questo aspetto Batt ista.  Un at t imo di  r i f lessione in meri to 

va fat to. . .  Ma non è i l  problema di  numeri  o di  cose, è un fat to di  

rappresentat iv i tà!  Come ho detto poc'anzi ,  l 'osservator io è un tavolo aperto a 

tut t i ,  non è che dice che preclude.. .  Però,  anche per un fat to di  rappresentanza 

al l 'esterno, manifest i  questa volontà.  Al  l imi te,  l 'unica cosa che aggiungerei  qui ,  

che i  5 component i ,  quando sono impedit i ,  possono delegare a un loro col lega,  

questo lo aggiungerei  per quanto r iguarda.. .  Nel  documento.  Però per quanto 

r iguarda la rappresentanza,  manteniamo sul  numero si ntet ico di  5,  non 

cerchiamo di  mettere del le pezze.. .  Se r iusci te a fare un cambio con qualcuno,  

che possa essere.. .  (****)  Lo condivido!  Condivido e la potremmo mettere anche 

in votazione.. .  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Posca. Prego consigl ier e Santorsola.  

Parla Santorsola (F.I . ) :  Consigl iere Posca,  in mer i to al la sua proposta,  

innanzi tut to dobbiamo vedere se c i  sono del le candidate dal l 'a l t ra parte,  che 



vorrebbero entrare a far  parte di  questo gruppo r istret to e poi  dopo discutere su 

questa quest ione. Quindi ,  se c i  sono del le candidate, noi  possiamo poi  insieme 

r i f let tere sui  nominat iv i ,  e capire quel l i  che magari  possono essere.. .  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Santorsola.  Prego consigl iere Gri l l i .  

Parla Gril l i  (Decaro per Bari) :  Volevo dire questo, se s iete d 'accordo io elevare 

di  una uni tà i l  numero del l 'osservator io,  perché, secondo me, non è giusto 

escludere quel l i  che si  sono propost i ,  e quindi  t ra la componente femmini le di  

questo Comune, i l  Consigl io scegl ie democrat icamente chi  s i  candida. Io vorrei  

farne parte,  però se c 'è qualcun al t ro che ne vuol  far parte,  facc io un passo 

indietro senza avere assolutamente nessuna remora.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Gri l l i .  Prego consigl iere Carel l i .  

Parla Carel l i  (Movimento 5 Stelle) :  Grazie Presidente, io sono anch' io 

d 'accordo con la proposta che ha appena fat to la consigl iera Gri l l i ,  che r iprende 

quel la del  consigl iere Batt is ta,  però fondamentalmente dic iamo, avendo deciso 

di  racchiudere i l  numero dei  component i  5,  per un disc orso anche di  

concretezza, perché è in fase di  real izzazione di  questa carta d ' intent i ,  c i  s i  era 

anche confrontat i ,  e in un certo senso, non era venuta fuor i  la volontà da parte  

di  molt i  d i  volervi  partecipare. Poi ,  se dovessimo decidere di  a l largare a 6 i l  

numero dei  component i  d i  questo osservator io,  mi va benissimo. Cioè, 6 al la f ine 

è due vol te i l  numero perfet to!  Al  d i  là del le bat tute,  io non avrei  problemi anche 

a fare un passo indietro,  dovessimo decidere e dovesse esserci  una presenza 

femmini le disposta a r icopr i re questo ruolo,  perché comunque poi ,  mi proporrei  

da membro esterno, ugualmente a partecipare ai  lavor i .  Quindi ,  se è solo una 

quest ione di  formal i tà,  io non ho assolutamente problema a fare un passo 

indietro e r imaniamo con 5 stel le,  d ic i amo, del  f i rmamento dei  Consigl ier i  

Municipal i .  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  Prego consigl iere Santorsola.  



Parla Santorsola (F.I . ) :  Io personalmente r ibadisco i l  concetto,  vogl io capire chi  

sono le candidate . . .  La Gri l l i  è la pr ima che si  è autocandidata,  però vogl io 

capire anche gl i  a l t r i ,  facciano un passo avant i !  

Parla i l  Presidente :  Mi pare di  capire che c 'è una proposta di  ampl iare a 6 i l  

numero dei  component i  d i  questo tavolo.  Prego consigl iere Mercur io.  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Secondo me, sarebbe opportuno lasciare così  la proposta 

a 5,  i  component i  sono tre di  maggioranza e 2 di  opposiz ione,  tut t i  s iamo 

candidat i ,  anche a me interessa mol to questo argomento, però r i tengo sarà. . .  

ogni  consigl iere potrà delegare uno (****)  partecipazione, o tut t i  potranno 

partecipare esternamente.  Per cui  (****) . . .   

Parla Battista (P.D.) :  Consig l iera Mercur io,  possiamo anche t i rarc i  indietro tut t i  

e lasciare in mano tut to al le 5 donne del  Consigl io,  c 'è i l  Presidente,  c 'è la Gri l l i ,  

c 'è la De Tul l io,  c 'è le i . . .  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Consig l iere Batt ista,  questa è stata una cosa condivisa,  

penso sia del la maggioranza che del l 'opposiz ione, è un fat to ser io!  Non è uno 

scherzo! Non ci  sono problemi!  Poi ,  tut t i  possono lavorare, se vogl iono lavorar e 

tut te le 5 donne, possono venire comunque, non serve la rappresentat iv i tà del la 

donna, non è che deve essere vista perché deve rappresentare qualcosa, deve 

venire per fare proposte!  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Mercur io.  Prego consigl iere Bian cof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L) :  Consig l iere Mercur io,  per la ser ietà che t i  

caratter izza, io non credo che la partecipazione del le donne debba essere 

af f idata a l la buona volontà o al  fat to di  passare dal la commissione.  Io credo 

debba essere strut turata!  Al lora,  a questo punto, io dire i  una cosa, c i  s iamo 

legat i  a questo numero 5,  perché abbiamo r i tenuto congruo un quarto del  

Consigl io,  però io credo for temente, io non ho nessun problema con un passo 

indietro,  come i l  consigl iere Carel l i ,  se la consigl i ere Gri l l i  dovesse essere la 



candidata del la maggioranza, ha più che la mia f iducia,  dic iamo, r ispetto a 

questa cosa. Io credo che le commissioni  lavorano beniss imo in 7,  le persone 

che fanno parte per ora di  questo organismo, a lmeno quel le in pectore, son o 

persone ser issime, che hanno dimostrato f ino ad ora, di  lavorare ser iamente e 

anche le persone che si  stanno candidando, le donne di  questo Municipio,  hanno 

mostrato s ino ad ora, di  essere sempre sul  pezzo, di  essere sempre present i ,  e 

di  aver dato un contr ibuto mol to spesso fondamentale a l la discussione del le 

commissioni  special i  e ordinar ie.  Quindi ,  io faccio una proposta che chiedo di  

porre in votazione,  di  cost i tu i re un numero di  7 delegat i ,  d i  cui  due s iano donne, 

una del la maggioranza e una del l 'opposiz ione. Perdonatemi se sono un pò 

pragmatico, però secondo me, poi  tut t i  potranno partecipare! Ma la presenza 

del le donne deve essere strut turata!  Io credo, perché io sono pronto a fare un 

passo indietro personalmente, in favore del le consigl iere donne, se r imane i l  

numero a 5.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Biancof iore.  Prego consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  Io ho sol levato questo.. .  Signori ,  c i  sono  



del le cose che non è che devono essere ist i tu i te,  perché devono essere ist i tu i te !  

E'  basata sul la sensibi l i tà  del la s i tuazione!  St iamo par lando di  un fat to di  

cr iminal i tà,  d i  legal i tà,  e pertanto la rappresentat iv i tà del le donne doveva essere 

espressa in un Consigl io Municipale,  in cui  godiamo di  5 presenze femmini l i ,  

chiaramente una presenza femmini le era opportuno che ci  fosse. Però,  i l  

problema nasce da questo organismo, che chiaramente deve essere un 

organismo di  lavoro! Questo è un gruppo di  lavoro volontar io,  io ho visto i  

nominat iv i ,  Bat t ista,  Leonett i ,  Carel l i ,  sono persone val ide,  ma hanno, nel la loro 

loro vi ta profana, dic iamo, fuor i  d i  qua, sono dipendent i . . .  Che chiaramente 

hanno necessi tà di  a lcuni  permessi  per poter  lavorare,  e questo gruppo di  

lavoro, non lo consente! Chiaramente, tut to s i  può art icolare,  cercare di  

organizzarsi ,  s i  può vedere la sera.. .  Cioè, è un gruppo abbastanza elast ico. Su 

5 persone, diventa elast ica la s i tuazione, che non hanno la necessi ta di  queste 

caratter is t iche, è questo l 'aspetto in cui  nasce questo gruppo di  lavoro. E'  un 

gruppo di  lavoro che deve essere fat to. . .  Deve essere snel lo!  Se poi  deve essere 

una patacca che ci  dobbiamo mettere sul  pet to,  credo mi esonero anch' io,  mi  

r i t i ro la mia candidatura, e mi to lgo da una si tuazione di  un gruppo di  lavoro d i  

rappresentat iv i tà.  Io sono abi tuato a  lavorare,  a costru ire del le cose, e su 

questo spir i to nasco.. .  (****)  Io sarei  su 5. . .  Vi  invi to ancora una vol ta,  a t rovare 

una soluz ione, una sintesi  t ra di  voi !  Però, una si tuazione del  genere, diventa 

compl icato gest i r la.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Posca. Prego consigl iere De Tul l io .  

Parla De Tull io (P.D.) :  Concordo perfet tamente con Posca, e pertanto dico che 

la proposta di  Fabiana è la migl iore,  perché abbiamo avuto modo di  concordare i  

nominat iv i ,  non ê i l  caso stare oggi  a perdere ul te r iore tempo, anche perché 

come ha detto Fabiana,  chi  non può venire,  può essere delegato! Le porte sono 

aperte a tut t i  quant i ,  non è chi  v iene nominato ad avere r i levanza, tut t i  possono 



partecipare, tut t i  possono essere delegat i ,  nel  caso qualcuno non poss a 

intervenire. . .  E 5 è i l  numero perfet to!  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Ad ogni  buon conto,  a me è arr ivata una sola proposta 

formal izzata, che è quel la presentata ed espl ic i tata dal  consigl iere Batt ista,  che 

prevede la cost i tuz ione del l 'osservator io,  con 5 Consigl ier i ,  Posca, Leonet t i ,  

Biancof iore,  e Bat t ista.  Poi ,  successivamente, è stata formal izzata una proposta 

di  emendamento,  da parte del  consigl iere Biancof iore,  che prevede la 

cost i tuzione del l 'osservator io consi l iare permanente, con un numero di  7 

component i ,  che garant iscono una presenza congrua di  rappresentant i  del  

genere femmini le,  considerato che le commissioni  ordinar ie,  lavorano 

quot id ianamente con numeri   

s imi l i .  Prego consigl iere Bat t is ta.  

Parla Battista (P.D) :  Per corret tezza di  informazione, e anche per la procedura 

amministrat iva, volevo puntual izzare che  i l  documento prodotto,  car ta d ' in tent i ,  è 

come emendamento al  punto inser i to al l 'ordine del  giorno, in quanto è stata 

prodotta dal la commissione due giorni  fa,  e quindi  l 'ho dovuta presentar e per 

regolar i tà di  procedura, come emendamento al  punto al l 'ordine del  giorno sul la 

s icurezza,  giusto per dovere di  cronaca. Nel contempo, r i t i ro la mia proposta d i  

sost i tu i re tut t i  i  component i  sul la s icurezza con le c inque donne, che mi sembra 

un at to d iscr iminante al  contrar io.  Quindi ,  r i t i ro.  

Parla i l  Presidente :  Al lora,  c i  sono queste due proposte,  quel la  

or ig inale,  presentata dal  consigl iere Batt is ta,  e quel la successivamente 

presentata dal la consigl iere Biancof iore.  Al lora,  pongo in votazione la pro posta 

di  emendamento cosi  come formulata dal  Presidente del la commissione serviz i  

social i ,  Nicola Biancof iore.  Chi  è d 'accordo con la proposta, che r ipeto,  prevede 

che l 'osservator io consi l iare permanente, s ia cost i tu i ta da 7 component i ,  in  

luogo di  5,  e d i  quest i  7 component i ,  2 debbano essere donne,  una di  



maggioranza e un'espressione del l 'opposiz ione.  Al lora,  pongo in votazione la 

proposta che vi  ho appena espl ic i tato,  presentata dal  consigl iere Biancof iore.  

Chi  è d 'accordo con questa proposta alz i  la ma no? 6 favorevol i  (De Marzo,  

Defrancesco, Biancof iore,  Gri l l i ,  Paparel la,  Santorsola) .  Chi  vota contro? 6 

contrar i  (Batt ista,  Viscigl ia,  Carel l i ,  Posca, Impedovo,  Mercur io).  Chi  s i  ast iene? 

2 astenut i  (De Tul l io,  Leonett i ) .  Diret tore qual  è l 'esi to del la vo tazione? 

Parla i l  direttore Ing. Paticchio :  Quando una proposta ot tenga par i tà di  vot i ,  la  

stessa si  intende non approvata, e va inser i ta per una sola vol ta,  nel l 'ordine del  

giorno del  prossimo Consigl io.   

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  Di ret tore,  chiedo scusa,  l 'ar t icolo che ha visto sul  

regolamento ist i tut ivo.. .  Ho scoperto un al t ro art icolo a l lucinante.. .  Perché di  

sol i to,  quando si  va a par i tà,  i l  documento la proposta viene r i tenuta nul la e 

viene abol i ta.  Però,  i l  problema adesso, se noi  andiamo ad approvare l 'ordine 

del  giorno, la mozione presentata dal la commissione,  questo emendamento 

decade! Giusto per chiar i re tut t i  g l i  aspett i !  (****)  Ancora c 'è lo t roviamo nel  

prossimo ordine del  giorno! (****)  Va bene!  

Parla i l  Presidente :  Al lora,  scusate,  passiamo al la votazione del la proposta 

presentata ed espl ic i tata dal  consigl iere Batt ista,  in  cui  sono present i  

nel l 'osservator io 5 consigl ier i ,  Posca, Carel l i ,  Batt ista,  Leonett i ,  Biancof iore.  Chi  

è d 'accordo con questa proposta? 10 favorevol i  (Viscigl ia,  De Marzo, Bat t ista,  

Leonett i ,  De Tul l io,  Paparel la,  Carel l i ,  Posca, Impedovo,  Mercur io).  Chi  vota 

contro? Nessuno.  Chi s i  ast iene? 4 astenut i  (Defrancesco, Biancof iore,  Gri l l i ,  

Santorsola).  Metto in votazione la proposta d i  del ibera, così  come appena 

emendata. Chi  è d 'accordo, alz i  la mano. 10 favorevol i  (Viscigl ia,  De Marzo,  

Batt ista,  Leonett i ,  De Tul l io,  Paparel la,  Carel l i ,  Posca, Impedovo, Mercur io).  Chi  

vota contro? Nessuno. Chi s i  ast iene? 4 astenut i  (Defrancesco,  Bianco f iore,  



Gri l l i ,  Santorsola).  La del ibera è approvata. Si  r ichiede la immediata esecut iv i tà.  

Chi  è d 'accordo alz i  la mano. Al l 'unanimità dei  present i .   

Alle ore 11.38 esce i l  consigliere Defrancesco (presenti  13)  
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